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 München, 15.03.2021 
Antrag: 
Baumschutz – Verpflanzen statt Fällen 

Die Landeshauptstadt München erfasst alle schützenswerten Großbäume, die akut von einer 
Fällung bedroht sind und für eine Verpflanzung geeignet sind, in einer Datenbank. Diese 
Bäume können dann von interessierten Bauherren und Grundstückseigentümern „adoptiert“ 
und eingepflanzt werden. Auch im Rahmen von Bebauungsplänen und in städt ischen 
Grünflächen sollen diese Großbaum-Verpflanzungen eingesetzt werden. 

Begründung: 

Die Deutsche Gartenamtsleiterkonferenz (GALK e.V.) schreibt in ihrem Positionspapier: 
„Heute gibt es im Hinblick auf das Verpflanzen sehr großer, alter Bäume scheinbar keine 
Grenzen. [Etwaige] Vitalitätsminderungen […] sind Indizien für mangelnde, nicht 
ausreichende Vor- und Nachbehandlungen und Pflege.“1  

Anders als bei Ersatzpflanzungen haben verpflanzte Großbäume sofort eine große 
ökologische Bedeutung und bieten Wildtieren einen Lebensraum. Ein Beispiel aus Nürnberg 
zeigt, dass bei herz- und flachwurzelnden Bäumen eine Verpflanzung durchaus funktionieren 
kann. Dort wurde beispielsweise eine 50 Jahre alte Linde umgepflanzt, die einer neuen 
Straße im Weg stand.2 In Burghausen werden sehr erfolgreich und regelmäßig 
Großbaumverpflanzungen durchgeführt. Mit der größten Rundspatenmaschine Europas 
können Bäume bis zu einem Stammumfang von eineinhalb Metern und einer Höhe von 15 
Metern ausgehoben und versetzt werden.3 Die Kosten pro verpflanzten Baum belaufen sich 
auf etwa 3000 bis 4000 Euro.4 

In Zeiten des Klimanotstands kann sich die Landeshauptstadt München nicht mehr leisten, 
Großbäume leichtfertig zu fällen. Daher muss man Bäumen, die von Baumaßnahmen akut 
bedroht sind, eine zweite Chance bieten, solange das Baumrecht von der bayerischen 
Bauordnung nicht besser geschützt ist.  

 

 
1
 https://www.galk.de/arbeitskreise/stadtbaeume/themenuebersicht/grossbaumverpflanzung  

2
 https://www.br.de/nachrichten/bayern/stadt-nuernberg-verpflanzt-linde-mit-250-tonnen-kran,Rv03E8C  

3
 https://www.burghausen.de/wissenswertes/informationen/aktuelles/news/detail/News/13 -grossbaeume-wurden-in-burghausen-

verpflanzt.html  
4
 https://www.pnp.de/lokales/landkreis-altoetting/burghausen/Zweites-Leben-fuer-Burghauser-Baeume-2495902.html  
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